

Leitthema · Main topic · Review articles*Redaktion: B. Madea, Bonn***Behandlungsfehler und Medizinschadensfälle II**
Medical malpractice and medical damage incidents II*D. von Mallek*

- 427 **Bedeutung des Medizinprodukte-Vigilanzsystems für den Kliniker**
Importance of the medical devices vigilance system for clinicians

I. Clasen · R. Amberg · C. Schyma · G. Kernbach-Wighton · E. Doberentz · B. Madea

- 438 **Komplikationen beim kathetergestützten Aortenklappenersatz nach transfemoralem Zugang**
Complications with catheter-assisted aortic valve replacement after a transfemoral approach

B. Mühlbauer · B. Madea

- 445 **Behandlungsfehlervorwürfe bei Arzneimitteltherapie. Gutachterliche Aspekte**
Medical malpractice claims in drug therapy. Aspects of expert evidence

D. Bangert · A. Blank · H. Ackermann · M. Parzeller

- 451 **Risikoaufklärung. Potenzielles Risiko für Patient, Student und Arzt**
Risk disclosure. Potential risks for patient, student and physician

Originalien · Original articles*S.J. Lochner · S.N. Kunz · F.T. Fischer · C. Grove*

- 460 **Tödliche Skiunfälle.**
Forensische Begutachtung am Institut für Rechtsmedizin München 2004–2014
Fatal skiing accidents.
Forensic expert opinion at the Institute of Forensic Medicine Munich 2004–2014

F.C. Monticelli · W. Hitzl · F. Priemer · U. Preiss · S.N. Kunz · T. Keller

- 466 **The potential of infrared pupillography in routine police traffic checks**
Das Potenzial der Infrarot-Pupillographie im Rahmen polizeilicher Routineverkehrskontrollen

Kasuistiken · Case reports*A.L. Kammal · K. Püschel · M. Tsokos*

- 474 **Tako-Tsubo-Kardiomyopathie.**
Pathomorphologische und rechtsmedizinische Aspekte eines seltenen Krankheitsbilds
Takotsubo cardiomyopathy.
Pathomorphological and medicolegal aspects of a rare syndrome

Der besondere Fall im Bild · Photo essay*M. Windgassen · C. Wetter · F. Ramsthaler*

- 481 **Forellenphänomen**
Trout phenomenon

Rechtsprechung · Legal judgements

- R. Dettmeyer*
485 Rechtsreport
 Legal report

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- S. Grabherr · P. Baumann · S. Fahrni · P. Mangin · J. Grimm*
493 Virtuelle vs. reale forensische bildgebende Verfahren.
Einsatzgebiete, Vorteile und Limits
 Virtual versus real forensic imaging procedures.
 Application fields, advantages and limits
- 508 CME-Fragebogen**
 Questionnaire

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 510 Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin · Notification**
 Termine · Forthcoming meetings
 Vorschau · Preview
 Impressum · Imprint

Titelbild: © [M] Gina Sanders/Fotolia

Zielsetzung der Zeitschrift

Rechtsmedizin bietet Fachärzten für Rechtsmedizin ein Forum zur wissenschaftlichen Information und kritischen Diskussion. Neben Beiträgen aus der Forensischen Pathologie und Traumatologie werden Arbeiten zu verkehrsmmedizinischen, toxikologischen, serologischen, versicherungsmedizinischen, psychopathologischen und arztrechtlichen Themen publiziert.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Rechtsmedizin. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken beschreiben interessante und ungewöhnliche Fallbeispiele aus der Praxis. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Rechtsmedizin is an internationally recognized journal dealing with all aspects of forensic medicine. It provides information on current developments in forensic pathology, traumatology, traffic medicine, toxicology, serology, insurance medicine, psychopathology and legal medical issues.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting and unique cases thus providing a platform for scientific information and critical discussion.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on all aspects of the field.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Rechtsmedizin* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in EMBASE and Scopus